

ÉVOLUTION DES INVESTISSEMENTS ET DU COMMERCE MONDIAL

Le sujet que je devais traiter sous le thème général de ce congrès - préparer son entrée dans le XXI^e siècle - était tellement vaste que j'ai dû faire un choix très difficile. Je pouvais soit brosser un tableau général de tout ce qui entoure le domaine complexe du commerce, des mouvements de capitaux et des taux de change ou choisir une de ses composantes pour en faire une analyse détaillée. De toute évidence, les deux options comportaient des risques. Aussi (en me basant sur le principe économique valable de la division du travail et après avoir pris connaissance du nom de mes interlocuteurs), ai-je choisi la deuxième option. Je me concentrerai donc sur l'évolution probable du système commercial multilatéral en faisant ressortir les aspects qui se répercutent directement ou indirectement sur les mouvements de capitaux. En procédant de cette façon, j'entends toutefois aborder quelques-unes des grandes questions afin qu'aucun de nous ne perde de vue que les relations entre les systèmes commerciaux multilatéraux et le système monétaire international constituent la grande toile de fond par rapport à laquelle doivent être évaluées les questions plus particulières que je me propose de vous exposer. Je m'attends à ce que bon nombre de ces relations croisées soient soulevées également lors de notre plénière.

Les négociations d'Uruguay

Le meilleur point de départ à un examen de l'évolution future du commerce mondial est la réunion des parties contractuelles du GATT